

**FERRO  
CARRILES.**

Servicio de Trenes.  
De Palma á Manacor y La Puebla  
8'40 m.—2'25 y 4 (mixto) t.  
De Manacor á Palma  
7'35 y 5'15  
De Manacor á La Puebla  
3'55 (mixto) 7'35 mañan—5'15  
De La Puebla á Palma  
5, 8'20 y 5'40 t.  
De La Puebla á Manacor  
4'35 8'0 (mixto) mañana—5'40 t

**PUNTOS DE SUSCRICION.**  
En la Administracion,  
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,  
Palacio, 2 y 4.

# LA OPINION.

**VAPOR  
CORREO**

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Albu-  
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Miér. 4 t. Bar-  
celona.—Miér. 4 t. Mahon por Albu-  
te.—Juev. 4 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barce-  
lona por Alcedia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—  
—9 m. Mahon por Alcedia.—Miér. 3 t.  
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.  
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado  
7 m. Barcelona.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.  
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

**PRECIO DE SUSCRICION.**  
**1<sup>ª</sup> PESETA AL MES.**

**Suscripcion para tributar un obsequio  
á Echegaray.**

	Reales.
Suma anterior.	875
D. Onofre Gonzalez Cepeda.	10
<b>Total.</b>	<b>885</b>

**ESFUERZOS VANOS.**

La vocingleria levantada por algunos periódicos de Madrid contra la carta del señor Castelar, ha trascendido á la prensa provincial de nuestro partido progresista-democrático. Y ¡vaya si se permiten frases retumbantes é insinuaciones con sus humos de malicia y todo algunos correspondientes!

Un periodiquito murciano dice,—si será picarillo y travieso!—que «una comision de periodistas demócratas creyeron de su deber—son sus palabras—felicitar á don Antonio Cánovas por la nueva adhesion á su ya quebrantado partido.»

Peró venga aquí, desgraciado. ¿Ha podido averiguar lo que entienden de democracia esos periodistas que solo pueden existir en las imaginaciones de una mente trastornada? ¿No sabe todavía que mientras muchos alabarderos de la monarquía ahora republicanos de ocasion, combaten al señor Castelar por su carta á Girardin, los republicanos de verdad, los que hoy se consagran á la consolidacion y defensa de la República vecina le alzan y le defienden?

¿Pues si tan atrasado está de noticias, lea lo que han dicho el «Express» de París, «L'Etoile Française» y M. Pernolle, uno de los mas antiguos republicanos de Francia. Y si esto no le basta lea «La Dépêche» de Toulouse, periódico que defiende las soluciones de la extrema izquierda francesa.

«Gran connoccion, dice, refiriéndose á la prensa española, por una carta que el señor Castelar ha escrito á M. Emilio de Girardin y en el cual el ex presidente, exponiendo al director de la «France» el mecanismo de la ley electoral española, pone de relieve sus ventajas sobre la ley francesa.»

Y despues, hablando de las elecciones por acumulacion, añade: «Gran ventaja es esta para la democracia. Si tal artículo se hubiera escrito en la ley francesa, durante los tiempos nefastos del imperio, los Barbés, los Ledru-Rollin, los Víctor Hugo, hubieran forzado ciertamente las puertas del Cuerpo legislativo.»

«Al exaltar los méritos de la ley española, bajo ciertos aspectos, el Sr. Castelar le tributo á la verdad, y cometen grave injusticia los partidos avanzados al llenarnos de injurias, tarea á que se consagran de dos dias á esta parte.»

Así se expresan los republicanos de siempre. Compárese este lenguaje con el

de los que trajeron á España una monarquía extranjera.

Peró el «avisado» corresponsal del periódico de Murcia, no se contenta con repetir lo que contra el señor Castelar se ha dicho. Quiso adquirir un diploma de progresista, buscando disidencias en el seno de nuestro partido, y cuenta que el señor Gil Berges ha escrito una carta al señor Castelar diciéndole que desaprobaba su conducta exclusivista, y se marcha á donde cree que deben estar los verdaderos demócratas.

Es esta la misma noticia que dió un diario madrileño, y aunque ya la hemos desmentido, no estarán demás los párrafos siguientes de nuestro estimado colega «El Nuevo Avisador», órgano de nuestro partido en Zaragoza.

«Podemos asegurar, despues de bien informados, que nuestro buen amigo don Joaquin Gil Berges no ha escrito al señor Castelar la carta de que habla el colega madrileño. Es, por consiguiente, pura fantasia cuanto se afirma sobre la base de haber existido semejante documento.»

Y en cuanto á propósitos de los posibilistas de Zaragoza en materias electorales, remitimos á «El Liberal» al suelto que hace pocos dias le dedicamos. El partido permanece reservado, muy reservado, acordando lo que allá en Abril de 1879 dispusieron y ejecutaron los pocos amigos que el radicalismo cuenta en la ciudad S. H., unidos á la sazón en fraternal consorcio á los autonomistas, hoy sus capitales enemigos.

Un respetuoso consejo á «El Liberal»: Ocupese preferentemente en acallar la gritería de los «progresistas democráticos» ó «demócratas-progresistas» del distrito del Congreso ó en suavizar las asperezas que ha provocado la protesta de su correligionario el señor Ibarra, y déjese de buscar en campo ageno divergencias imaginarias.

¡Por Dios, que se porta bravamente el zorrillismo para que le vayamos cobrando afición los gubernamentales!»

Decididamente el corresponsal de «La Democracia» de Murcia como todos los de su género, abusan de la credulidad de sus lectores.

**CURIOSIDADES.**

Inglaterra ha conservado viejas costumbres y ceremonias singulares.

En muchas aldeas se verifican procesiones de una grande originalidad, tales como la de los esposos fieles, que tiene lugar anualmente en Dunmow, y que periódicamente va perdiendo importancia, y la de lady Godisa, que es paseada en el traje de casa de nuestra madre Eva por las calles de Correnty.

Hace unos dias se ha verificado en Londres en un barrio de obreros, la procesion del Dios Baco, que fué representado á las

gantesco. Salió rápidamente, pero comprendiendo tal vez el fin que le esperaba, describió círculo completo y trató despues de volver á su caverna.

«Ocho guardias marcharon á ponerse delante de él, cerrándole la retirada, y para irritarle dispararon sus escopetas cargadas sin bala.

«El animal vino entonces hacía el sitio donde yo me encontraba apostado; y hubo un momento en que agarré el fusil por el cañon decidido á abrirle la cabeza para impedirle el paso, puesto que la consigna no nos permitia hacer fuego. Pero cambió repentinamente de direccion, y fué á pasar al alcance de la temible carabina del emperador. Apuntó, hizo fuego y la fiera, alcanzada por una de las balas de mi invencion, cayó en el suelo sin hacer despues, el más leve movimiento.

«Se trajo el animal á los pies del monarca y despues de examinar atentamente la herida que habia ocasionado su muerte, se volvió hacía los convidados, abrió una pequeña caja y ofreció á cada uno de ellos

mil maravillas por un robusto zapatero, que de tal manera se asimiló al dios mitológico que representaba, que falleció víctima de una apoplejia producida por el exceso de la bebida que durante el trayecto le iban proporcionando los secuaces del alegre protector de tabernas y cantinas.

Es singular la coincidencia de que los nombres de los cinco pintores mas conocidos en las principales capitales de Europa empiecen con M. á saber:

- Meissonier, en Paris.
- Mentnell, en Berlin.
- Mackart, en Viena.
- Matejko, en Cracovia.
- Malais, en Londres.

Todos ellos Maestros, exclama el *Voltaire*.

Falta un sexto, podriamos esclamar nosotros, como el Gennaro de *Lucrecia*; ó varios sextos, pues la dinastia de los Madrazos en Madrid ha dado una gloriosa falanje de artistas, y el *Voltaire* no llevará su inquina contra España hasta el punto de no completar su lista.

La poblacion de las islas es: Indios y meszos. 5. 501.—Ordenes religiosas. 1.186.—Clero peninsular, 29.—Clero indigena, 748.—Corporaciones civiles, 5.552.—Españoles sin carácter oficial (peninsulares y filipinos), 13. 235.—Chinos, 30. 797.—Ingleses, 176 Alemanes, 109.—Anglo-americanos, 42.—Franceses, 30.—Italianos, 8.—Austro-húngaros, 7.—Belgas, 5.—Daneses, 1.—Ejército, 14. 544.—Armada, 2. 942.—Indios no sometidos, 602.853.—Total, 6. 173.632.

Segun cálculos aproximados, existian en los Estados Unidos en 1879, 9.510.000 caballos; en Rusia, 21.500.000; en la República Argentina, 4.000.000; en Austria Hungría, 3.550.000; en Alemania, tres millones 400.000; en Francia, 3.000.000; en el Canadá, 2.700.000; en Inglaterra, dos millones.400.700, en el Uruguay, un millon 60.000; en Turquía, 1.200.000. En los demás países, tanto en el nuevo continente como en el antiguo, se calcula que en ninguno de ellos llegan á 1.000.000.

Ha sido depositada en el archivo de la Imprenta Nacional de Lisboa una curiosi-

una almendra bañada en chocolate.

«Todos la recibimos inclinándonos. Esta es la ceremonia con que terminan siempre las cacerias imperiales.»

Añadiremos que, segun costumbreoriental, las viandas y los postres sobrantes, á i como la vajilla, se abandona á los moujicks, los cuales dejan limpia la mesa inmediatamente.

Poco tiempo despues de la caceria que se acaba de describir, tuvo lugar en Bruselas una conferencia, en la cual el baron de Jomini, representante de Alejandro II, propuso y obtuvo la prohibicion por parte de todas las potencias de las balas explosivas. El emperador habia comunicado á su embajador estas instrucciones, aterrado por el efecto que produjeron á su vista los proyectiles de Mr. Pertuiset.

Como hemos dicho anteriormente, en estas excursiones, el czar prescindia de la etiqueta y gustaba de hablar familiarmente con todos los aldeanos que pasaban cerca de él. Despues de la guerra de 1870 encontró en campo raso una banda de gi-

dad bibliográfica preciosísima y de gran valor histórico y artístico, que existia en el antiguo monasterio de las monjas descalzas de San Francisco, hoy asilo de Maria Pia. Es el libro de horas donde oraba la reina de Portugal doña Leonor, fundadora del monasterio referido.

Tiene el libro lindas miniaturas de principios del siglo XVI: es contemporáneo á los albores de la imprenta en Portugal y su valor pasa de 10.000 duros.

Su entrega se ha hecho constar por medio de su acta solemne.

Esta reina doña Leonor era la viuda del rey don Juan II, al que sobrevivió treinta años, falleciendo el 17 de Diciembre de 1525.

Un descubrimiento interesante bajo el punto de vista científico acaba de hacerse en Paris. Los trabajos de movimiento de tierras á que han dado lugar las obras de la plaza de la república, han puesto de manifiesto escombros, compuestos principalmente de restos de revestimientos en yeso y materias orgánicas, entre los cuales se halla abundante de azufre nativo, que proviene evidentemente de la descomposicion del sulfato de cal por las materias orgánicas con las cuales se halla mezclado. El azufre se reconoce facilmente á la simple vista, por su color amarillo, y por medio de la lente, se distingue facilmente los cristales octédricos de base romboidal.

Este interesante descubrimiento, debido á M. Boune, ayudante de obras públicas, encargado de la direccion de los trabajos que por cuenta del municipio se realizan en la plaza de la Chateau d'Eau, fué sometido al exámen del eminente director de la Escuela de Minas, M. Daubrée, cuyo parecer es de que el azufre se encuentra en la parte Sudeste de la plaza, á partir de 20 centímetros de la plaza, á partir de 20 centímetros de la superficie y hasta una profundidad de 3 metros, de la cual no se ha pasado, formando un rectángulo de 50 metros de largo por 15 de ancho. Como se vé, este fenómeno de reduccion se verificó en bien vasta escala.

tanos y se detuvo para oír sus cantos que le agradaban mucho.

Una jóven y hermosa gitana se presentó ante el czar, S. M. la invitó á que le dijera la buena ventura.

Ella le anunció todos los sufrimientos que han amargado los últimos años de su vida y le predijo tambien cuantos peligros han ocurrido.

—¿Cuándo moriré? le preguntó Alejandro II.

La jóven no contestó.

—Habla, te lo mando, dijo con imperio el czar.

—Padre, respondió la gitana, el año de vuestra muerte está inscrita en el año de vuestro nacimiento:

1818—1881.

FLORIEN PHARAON.

(Del Figaro).

**FOLLETIN.**

**LAS CACERIAS DE ALEJANDRO II.**

*Conclusion.*

—Mr. Petruiset, os olvidais de almorzar. Daos prisa.

—¡Olvidarme yo de almorzar! Señor Montero mayor, si no pienso en otra cosa, le repliqué.

«Y me disponia ya á apoderarme de un plato, cuando el emperador hizo á la comitiva la señal de partir. En aquel momento me acordé de las comidas de Sancho Panza cuando estaba en la insula Barataria.

«Me resigné con mi suerte. Apreté dos puntos más mi cinturón, y me dispuse á marchar para continuar la caceria.

«Despues de haber corrido unos dos kilómetros, nos detuvimos cerca de la guarida de un oso. Para hacerlo salir de la cueva se tomaron las disposiciones acostumbradas. Era un animal viejo y de un volumen gi-

LA OPINION.

PRIMERA ETAPA.

No de cuestion sino meramente de incidencia, ha sido calificado por un colega de Madrid el asunto que ha cautivado estos dias la atencion del público.

Nos referimos á la actitud del señor Balaguer.

Este distinguido hombre público, que ha sabido crearse últimamente una popularidad que le eleva y aumenta su importancia ha creído verse lastimado en ella por los decretos presentados á la firma de S. M. por el señor Camacho y rebajada su dignidad como hombre de partido y amigo íntimo de los principales que componen la situacion.

Aventurado es, seguramente, emitir juicio sobre esta desagradable escision, que, á ser exactas las noticias que nos ha transferido el telégrafo y últimamente la prensa de Madrid, implicaría una grave perturbacion en el seno del partido fusionista, cuya unidad quedará sumamente comprometida con la retirada del Sr. Balaguer y la de sus amigos.

A pesar, sin embargo, de vivir tan alejados del centro desde el cual se desarrollen estos sucesos y de ignorar los pormenores íntimos de ella, los detalles de familia, vamos al decir, bien merece que consagremos al que hoy absorbe la atencion de todo el público una atencion preferente.

Nadie ignora cómo y por qué motivo tuvo entrada en el poder el partido fusionista, como sabido es, también, qué clase de elementos son sus componentes.

Agrupados en una aparente mancomunidad de miras hombres importantes de distintas procedencias y de matices diversos, hubieron de apelar al sacrificio de algunos puntos esenciales de doctrina para venir á un acuerdo que fuese para lo sucesivo el lazo de union que presentase como indisoluble su alianza.

Alejados, empero, desde el principio de la esfera gubernamental y exentos de los múltiples compromisos que son patrimonio del poder, sea en la situacion que fuere, su libertad de accion y lo remoto de sus promesas pudieron mantener apretadas y compactas sus filas sin que discordias, recelos ni ambiciones viniesen á turbar la solidaridad ostensiblemente establecida entre todos los elementos de la fusion.

Cambiada, empero su situacion por la fuerza misma de los sucesos que la condujeron al poder, hubo de experimentar desde él la influencia fatal de los compromisos y de las tendencias, en opuestos sentidos manifestados; y aunque el mútuo interes precisase á todos á mantener la indispensable cohesion, la falta de tacto ó de prudencia ha venido á producir un efecto deplorable que si no deja quebrantada la fusion la redujo al momentáneo desprestigio.

Ello es que con la retirada del señor Balaguer iniciase desde luego un movimiento de deslinde en el seno de aquella, que ha de producir en plazo más ó menos corto una modificacion esencial en la manera de ser del partido gobernante, en el cual no pueden ménos de predominar en lo sucesivo dos tendencias diferentes, tales como aparecen indicadas por los matices de los hombres que lo componen.

Esta circunstancia, agregada á las inclinaciones que se suponen provenir de elevadas esferas, permiten calcular cierta modificacion en el Gabinete que conduzca más directamente á la afi-

nidad, lo cual sería dar entrada en él á los elementos hoy discordes, para producir un conjunto homogéneo, único que puede tener condiciones de estabilidad y seguir mereciendo la benevolencia y en algunos casos el apoyo de los partidos avanzados.

Semejante solucion, que aunque no se presenta hoy absolutamente clara y despejada, no por eso deja de entreverse con muchos visos de probabilidad, vendría al fin á resultar el complemento de la crisis famosa de Marzo y la completa resolucio de la de Febrero último.

Sin pretensiones de pasar por profetas y sin méritos para abrogarnos el título de avisados, tenemos no obstante, la íntima conviccion de que la marcha general de la política y las cuestiones suscitadas hoy con motivo de los decretos del Sr. Camacho, deben necesariamente conducir á aquel resultado.

Si nos equivocamos ó no, el tiempo se encargará de demostrárnoslo.

Pero por de pronto los síntomas de descomposicion son evidentes, y sólo un poder extraordinario ó una voluntad decidida pueden atajar su marcha progresiva y retener para otra ocasion su completo desenvolvimiento.

Mas esta voluntad y este poder subsistirán?

No lo sabemos. Hay esfuerzos que se malogran sólo por ser empujados por la mano de la fatalidad.

En la reunion celebrada por el partido federal de esta ciudad el lunes último en el Circo-Balear quedó elegido el Comité local que lo componen los señores siguientes:

- D. Antonio Villalonga Perez.
- » Joaquin Quetglas Bauzá.
- » Rafael Manera Serrá.
- » Antonio Marroig Bonet.
- » Jaime Serra Fuster.
- » Jaime Ordinas Sancho.
- » Quillermo Serra Bannasar.
- » Gabriel Oliver Morey.
- » Francisco Sancho Mas.
- » Benito Pons Fábregues.
- » José Guarro Figueras.
- » Jaime Morey Vanrell.
- » Sebastian Bauzá Quetglas.
- » Juan Salas Moge.
- » Jaime Suau Torres.

Además se acordó no tomar parte en las próximas elecciones de concejales.

No bastándole á *El Fenix* su polémica diaria con sus hermanos de cofradía dá su picotazo á la prensa de provincias diciendo lo siguiente á propósito de la reunion del partido federal de Palma.

«Presidirá el ex-diputado D. Antonio Villalonga, uno de los republicanos mas peligrosos de España, por su talento y por sus odios de sectario, y uno de los que mas daño han causado con su propaganda revolucionaria en el noble y sencillo pueblo balear.»

Mal conoce el ultramontano colega á nuestro querido amigo: si el génio del mal hubiera torado el corazon del exdiputado de quien habla, tendría el odio del sectario que abrigase los correligionarios del colega carlista y hasta desearia la hoguera para aquellos que como él no piensan: pero consagrado á la defensa de principios liberales sólo quiere el bien de sus semejantes y ni siquiera odia á *El Fenix* que tan bien le trata.

Ame mas á Cristo el colega, y piense reconciliarse con Dios, que hartos pecados lleva en el costal de sus vicios.

Suplicamos á *El Diario* que dijo no tienen noticia de que dentro del Ayuntamiento se confeccionarán candidaturas y que ni negaba ni afirmaba que hubiera concejales que desearan ser reelegidos que se informe de la reunion privada, de confianza ó familias, que en aquella casa

tuvo lugar hace pocos dias y se convencerá de que allí se confeccionaron candidaturas, que se admitieron y rechazaron nombres nuevos, y que se combatió la reeleccion de algunos de los actuales concejales.

He aqui una pincelada de *El Diario* tomada de un artículo consagrado á las elecciones municipales próximas:

«Por otra parte el Ayuntamiento es su semillero de disgustos, porque todo el mundo quiere favores y nadie justicia y el que no es servido se convierte en enemigo personal. Ya me la pagará á algun dia es la frase de estilo. Diariamente entran por docenas las solicitudes reclamando baja, cuando no exencion total, de contribuciones; otros quieren practicar obras en sus fincas de todo punto ilegales, los de más allá desean que se les toloren infracciones de policía urbana en perjuicio del vecino, porque de lo contrario no podian; segun dicen, ejercer su industria et sic de cæteris.»

Y lo que es mas, pudiera haber añadido el colega, que muchas veces lo consiguen: y lo que es mas, que son los concejales los que andan en esos belenes: y lo que es mas, que no son pocas las veces que trabajan pro domo suo.

*El Diario* pregunta ¿porqué esa diferencia del cuerpo electoral? ¿porqué nadie quiere ser del Ayuntamiento?

Contestacion: ¿porqué se mueren por serlo bastantes individualidades que mejor estarian en otra parte? ¿porqué se hacen elegir? ¿porqué una vez sentados en las poltronas quedan pegados en ellas cual si fueran lapas?

Habla *El Tiempo* del triste fin de los bandidos fugados de la cárcel de Guadix, y dice:

«Lo que el hierro no ha conseguido lo ha logrado el fuego. La victoria corresponde al petróleo. La autoridad, empleando esta arma de combate, recuerda en cierto modo los más horribles estravios demagógicos, mancha el prestigio de sus medios de accion y no se conserva á la altura propia de su sagrado carácter y á la distancia conveniente de los abominables recursos del crimen.»

Despues habla también mucho de inhumanidad, de exterminio, de rigor implacable, y termina protestando contra los hechos relatados por *El Defensor* de Granada.

¿Y por qué no protestaba el colega de las correrías de los bandidos? Hubiérale valido más aconsejar á sus amigos cuando podian hacerlo que ordenasen la persecucion y captura de los criminales en cuestion, durante el tiempo que estuvieron sembrando la alarma y el espanto, y cometiendo toda clase de crímenes y depredaciones en las comarcas por donde merodeaban. Valiérale más también lamentar la muerte de los infelices guardias civiles sacrificados por aquellos desalmados.

Siempre han sido lo mismo los conservadores: recuerde el pais de quienes recibian la proteccion los bandidos mas famosos, y si no basta lea y aprenda de memoria el precioso libro del Sr. Zugasti acerca el bandolerismo.

Ayes del alma. Así podria titularse el siguiente suelto que publica el sucesor del antiguo periódico de cámara:

«Sólo por el instinto del suicidio se concibe que los que deben representar la monarquia de D. Alfonso XII, la restauracion y la Constitucion de 1876, pretengan desaparecer, no sólo de los empleos sino de las corporaciones populares del Parlamento y de la haz de la política á los que afirmaron esa monarquia, hicieron la restauracion y dotaron al pais de la Constitucion vigente.»

Por lo visto, nada significan ya para el colega los generales Martinez Campos y Jovellar.

¿Qué ingratitud! Nadie se acuerda de quien nos trajo las gallinas.

Un ofrecimiento de *El Estandarte* á los ministeriales:

«Cuando nosotros, perdonando las injurias y dennestos de los fusionistas, queremos darles el auxilio que exigirán de nuestro patriotismo y generosidad

para salvarse del naufragio, quizás sea tarde también.»

Como no confien en otra salvacion que en la de los conservadores, lucidos están los fusionistas.

Por lo pronto ya saben que no recibirán auxilio mas que en último trance.

Y aun entonces posible es una cosa. Que los canovistas ofrezcan á los naufragos no un corcho salvavidas, sino un clavo ardiendo.

SECCION LOCAL.

**La conferencia que tuvo lugar anoche** en la *Escuela Mercantil* estuvo á cargo de nuestro particular amigo don José Gonzalez Cepeda quien se encargó de desarrollar el tema *Los ojos son el espejo del alma*.

Un numeroso concurso de personas ilustradas llenaba de tal modo los salones de aquella, que á duras penas pudimos lograr un sitio para oír al orador, quien demostró sus dotes y aptitud para esta clase de certámenes de la inteligencia.

Multitud de señoras y señoritas acudieron á oír esta conferencia, lo mismo que las anteriores, lo cual prueba la aficcion que se va desarrollando en el bello exo á favor de la ilustracion.

El próximo domingo disertará en aquel establecimiento nuestro distinguido amigo D. Nicolás de la Peña.

**Dice el «Isleño» que en los talleres** de la Compañía de Ferro-carriles se está montando la máquina destinada á substituir á las caballerías en el servicio de traccion de la tramvia que una á la estacion con el puerto.

**Los vecinos de las calles del Conquistador** y Rosario piden agua con que apagar su sed, pues que las fuentes que existen en las calles mencionadas están exhaustas.

Es muy de presumir que el clamor de dichos vecinos, aun cuando llegue á la casa Consistorial y á oídos de la Comisión respectiva de nuestro Ayuntamiento no pueda ser atendido, á causa de no dar más de sí el exiguo depósito que las alimenta y que también provee de este líquido la fuente de la calle de la Marina.

Pues si ya dentro de! mes de Abril sucede esto ¿qué ocurrirá cuando lleguen los meses de Julio y Agosto.

Ayúdeme V. á sentir.

**Toda la prensa de esta capital está** pidiendo el riego para las calles cubiertas ya de polvo como si estuviésemos en pleno verano.

En la casa de la villa se hacen, no obstante oídos de mercader.

Como que no hay dinero para pagar el servicio del riego.

**Un colega ha tenido la curiosidad** de observar los defectos de que adolecen las listas electorales para diputados á Cortes, en las que además de las duplicaciones y triplicaciones de nombres ha visto, solamente en la primera de las tres secciones en que Palma está dividida *cuarenta y ocho* nombres de personas que hace tiempo han fallecido y esto sin contar con muchos otros que no habrá conocido el colega.

Es delicioso el trabajo que viene practicando la Comisión inspectora del Censo, á la cual, por lo visto, tanto trabajo le cuesta incluir en ella á un elector como eliminar á otro.

En este estado no será nada raro el ver como los muertos constituirán la mayoría del cuerpo electoral.

**Se nos dice que para el pago de la** contribucion de los jornales vecinales que el Ayuntamiento exige á los contribuyentes de esta capital fueron varios de estos á satisfacer su importe en cupones de Bonos municipales de los vencimientos del año 1872-1873.

Fundándose en el acuerdo del Ayuntamiento que ya conocen nuestros lectores para que no sean admitidos al cobro otros cupones que los de 1871 hasta que todos los de esta fecha estén entregados negóse el recaudador á admitir de otras fechas.

Ante semejante arbitrariedad acudieron en recurso al Sr. Alcalde, y como es de creer que sea evacuado negativamente, dispuestos están nuestros amigos á acudir ante la Excelentísima Diputacion ó Consejo de Estado si á ello hubiese lugar.

¿Podria decirsenos, repetimos hoy, en qué ley se funda el Ayuntamiento para admitir solo los cupones de 1871? ¿Qué razon hay para no admitir ahora los cu-

pones que se admitian dias pasados, en beneficiar á unos, perjudicar á otros y faltar abiertamente el Ayuntamiento con sus acuerdos á los que consideramos sagrados deberes?

¿Podria decirsenos qué cantidad de cupones han ingresado últimamente en las arcas municipales dados por los contribuyentes?

Ya que no se quieren admitir otros cupones que los de 1874 hasta que todos estén entregados, podria decirsenos cuándo lo estarán todos si un tenedor siquiera de ellos se le antoja guardarlos para un fin particular?

¿Qué instrucciones se han publicado para el pago de contribuciones en virtud de los acuerdos del Ayuntamiento?

Nuestra corporacion municipal tiene el don del desacierto y reñida está con el sentido comun; pues no siendo por fines que no queremos presumir, no es posible mayor desconcierto.

Esperamos que nuestros colegas no dejarán de la mano esta cuestion, como nos proponemos hacer nosotros, con el fin de interesar á las autoridades y corporaciones superiores á que no consientan en semejantes arbitrariedades, que, sobre perjudicar los intereses del público constituyen una transgresion de las prescripciones legales que no es posible tolerar.

**Del «Comercio» de ayer:**

«Hemos tenido el gusto de abrazar á nuestro querido amigo D. José Bellon que ha venido á nuestra isla con la comision de completar los trabajos de triangulacion del Sr. Ibañez, uniendo geodésicamente nuestro archipiélago con la península.

El trabajo es delicadísimo y honra sobremanera á la persona á quien ha sido encomendado.

Más en el caso presente el intentarlo tan solo es ya un acto de audacia científica digámoslo así, pues nadie ha creído posible poder establecer un lado del polígono desde Mallorca hasta la costa de Castellon, pues no creían que estas dos regiones tuvieran puntos comprendidos dentro de un mismo horizonte visible.

Hechos empero todos los cálculos científicos y fundados en ellos el Sr. Bellon con otro compañero suyo se ha ofrecido á intentar el trazo de estos larguissimos lados, los mayores que se han proyectado en el mundo, y al efecto ha venido á hacer todos los preparativos para instalar en la cumbre del Puig mayor una luz eléctrica de tal intensidad que pueda ser percibida desde otra cumbre de la costa de la península.

La luz eléctrica será producida por una potente pila de Bunsen, á causa de las dificultades que se han presentado para la instalacion en aquella altura de una máquina de induccion.

En Ibiza donde estará colocado otro de los vértices del triángulo, se alimentará la incandescencia de los carbones por medio de una máquina Gramme movida por una máquina de vapor.

Deseamos á tal empresa los resultados que merece quien tiene el aliento de intentarla.

**Nuestro colega el «Demócrata»** dice que ayer tuvo lugar una reunion de personas de diferentes partidos para ver si era posible acordar algo bueno para resolver la cuestion del municipio.

No conocemos el acuerdo tomado; pero deseáramos de todas veras que fuese eficaz y saludable por mucho que lo creamos muy difícil las circunstancias en que se encuentran el Ayuntamiento y los partidos.

**Dias pasados quejábese un colega,** no recordamos cual, de la lenidad observada en la comision de aguas, por no llenar ahora, que estamos en época de abundancia, el depósito de la calle de Palacio.

Como supusimos que solo un laudable celo en pró de los servicios públicos impulsaba su deseo y motivaba sus palabras, no quisimos argüir á su razonamiento y preferimos dejarle vivir en la placida ilusion que alimentaba.

Más hoy que ya las quejas del vecindario se elevan al séptimo cielo en demanda de agua; que ya se hallan en seco las fuentes de las calles del Rosario, Conquistador y Marina y que por último se halla desde ayer completamente terminada la acequia de abastecimiento de dicho depósito, debemos participar al colega en cuestion y al público todo, que el repetido depósito no está terminado todavía pues falta aún en él el rabo por desollar. Es decir que ha de sufrir la tercera y mas

costosa de las obras que es el revocado; y si al importe de este trabajo se agrega el de la última subasta, que se halla en gran parte para satisfacer al contratista, resulta que habrá tiempo para dormir descansados hasta que el depósito en cuestion esté terminado.

Ahora, pida agua quien la quiera y al que Dios se la dé, S. Pedro se la bendiga.

**CORREO.**

**CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «LA OPINION.»**

Madrid 18 abril 1884.

La llamada cuestion Balaguer, sigue dando juego á los círculos políticos y á la prensa, para comentarios y suposiciones mas ó menos aventuradas. Quien supone, como la «Iberia» que no pasa de ser una cuestion personal entre los señores Camacho y Balaguer que en nada afecta, ni puede afectar al partido en que militan dichos señores. Quien supone que el señor Camacho dimitirá sino le dimiten, y por último no falta quien asegura, apesar de lo declarado por el Sr. Balaguer en su carta publicada ayer por el periódico la «Mañana» que los elementos de que se compone el partido constitucional en Cataluña están resueltos, á prescindir por completo del Sr. Sagasta y demas gefes del partido, declarándose Catalanes y proteccionistas antes que todo. Ello dirá.

Son tantos y tan variados los comentarios que hoy se hacen con motivo del meeting federalista celebrado ayer en el teatro de la Zarzuela, que es casi imposible enumerarlos detalladamente. La mayoría de los periódicos, entre ellos algunos demócratas ridiculizan (no sin razon) los discursos, protestas, proposiciones y demas adminículos que en dicha reunion se vieron, otros la califican de reunion bufa en la cual nadie se entendia, ni nada se acordó útil, destacándose únicamente los gritos, protestas, llamadas al orden, etc.

*El Corresponsal.*

**Servicio particular de LA OPINION.**

Paris 18 (12,30 t.)

Apertura de la Bolsa, de hoy—3 p 3, interior español, 20,12—Idem, exterior, 21,93.

Paris 18.

En la conferencia internacional monetaria que se inaugurará mañana en Paris estarán representadas todas las potencias de Europa incluso la Gran Bretaña y además la República de los Estados Unidos de América.

Argel 18.

No hay ninguna noticia interesante de la frontera de Tunez.

No es probable que las operaciones comiencen antes de mediados de la semana actual.

Roma 18.

Continua la crisis.

Han fracasado todas las combinaciones que se han intentado hasta ahora para resolverla.

Lisboa 18.

El ministro de Negocios Extranjeros y el representante de Inglaterra en esta corte han celebrado conferencias para tratar sobre la cuestion del tratado de la bahía de Lorenzo Marquez no ratificado aun.

Se dice que no se ha llegado á ningun acuerdo sobre el particular.

Constantinopla 18.

Los embajadores de las grandes potencias han recibido la autorizacion de sus respectivos gobiernos para tratar con la Sublima Puerta á fin de que active todo lo posible la entrega de los territorios cedidos por Turquía á Grecia.

Fabra.

Madrid 18.

Se ha presentado á las autoridades de Lagana de Duero (Valladolid) un sujeto reclamando á su esposa, jóven bastante agraciada, que ha huido, ignorándose su paradero.

—Dice el «Liberal»:

»Es casi seguro que los hombres más caracterizados y más importantes del partido conservador-liberal tendrán asiento en las futuras Cortes: pues además de la influencia que cada uno de ellos tiene en su

respectivo distrito, creemos que no serán objeto de una tenaz oposicion por parte de los «elementos ministeriales.»

También es casi seguro que ocuparán asiento en la Cortes los jefes más caracterizados de las distintas fracciones democráticas.

—Los Sres. Santa Ana y Escobar están redactando las bases para el establecimiento de un tribunal de honor de la prensa periódica, bases que se discutirán en una reunion que al efecto han de celebrar los directores de los diarios políticos.

Nos atrevemos á esperar que el pensamiento llegará esta vez á verse realizado.

—Se calculan en 30000 los forasteros que hay en Sevilla con motivo de las ferias.

—Segun cálculos ministeriales, el número aproximado de diputados de oposicion en las próximas Cortes ascenderá á 130.

—Aun cuando consideramos prematura la noticia, no vacilamos en anunciar una combinacion de gobernadores para cuando terminen las elecciones municipales.

—Se ha dirigido un telegrama al comandante general del apostadero de la Habana, ordenando que la fragata «Almansa» permanezca en aquellas aguas hasta la llegada de la de igual clase «Navas de Tolosa», que con urgencia se está carenando en el Ferrol.

—No habiendo aceptado la capitania general de Cádiz el contralmirante señor Polo de Bernabé, se dice que reune algunas probabilidades para ser nombrado el general Beranger, que es uno de los contralmirantes más antiguos.

—Ayer salió el señor Moret para Paris con objeto de representar á España en el congreso monetario que principiará mañana.

—El vice cónsul de España en Port-Saïd ha remitido para que sea regalada á S. M. el rey una magnífica coleccion de pájaros procedente de Egipto.

—Ha sido robada la iglesia de Cará (Cataluña). Los ladrones se llevaron el cáliz, los incensarios, el copon y algunas alhajas de gran valor.

—Anoche no asistió á la Presidencia el Sr. Sagasta por hallarse un tanto molesto de su ligera indisposicion.

En su casa recibió á los muchos amigos que fueron á enterarse del estado de su salud, recibiendo tambien las visitas de algunos ministros, entre otros el general Ca pos.

Creemos que en la tarde de hoy asistirá á su despacho de la Presidencia.

—El señor ministro de Hacienda ha convocado para el sábado próximo á la comision especial de informacion arancelaria, con objeto de inaugurar los trabajos para la redaccion del dictámen sobre la importante cuestion lanera.

«Sevilla 18.

Anoche se abrió el teatro de San Fernando con «La Favorita», habiendo obtenido una ovacion no interrumpida la señorita Pasqua y el Sr. Pandolfini. El tenor Gayaurre produjo un inmenso entusiasmo. Gran número de personas se retiró del teatro sin poder obtener localidades.

Cartagena, 17.

Acaba de celebrarse el «meeting» abolicionista en el lindo teatro de Maíquez. Ha sido una solemnidad brillante. Se han pronunciado elocuentes discursos y leído bellísimas poesías.

Asistió una concurrencia numerosa, que ocupaba por completo todas las localidades.

Londres 18.

Han sido nombrados los delegados ingleses para la conferencia monetaria internacional que debe celebrarse en Paris.

El Sr. Mallet representará á la India Inglesa y el Sr. Galt Tupper al Canadá.

Washington 18.

La conferencia internacional sanitaria reunida aquí ha acordado el establecimiento en Viena y en la Habana de agencias sanitarias encargadas de transmitir á Washington informes sobre la salud pública á fin de que puedan tomarse con prontitud cuantas medidas se juzguen necesarias para evitar en desarrollo de las epidemias.

Londres 18.

El «Morning Post» publica esta mañana un despacho de Berlin diciendo, con referencia á noticias de San Petersburgo, que

el czar ha dado orden de suspender la construccion de nuevas fortalezas rusas sobre la frontera de Alemania.

Argel 18.

Se han incorporado á los krumirs algunos árabes del interior, conocidos por su fanatismo religioso.

Londres 18.

Segun las últimas noticias de la ciudad del Cabo no se ha celebrado todavia la paz con los basutos.

En un combate ocurrido cerca de Leribe fueron estos derrotados por completo dejando un gran número de muertos y heridos sobre el campo de batalla.

Viena 17.

Las correspondencias de San Petersburgo dicen que el comité nihilista sigue funcionando y que ha dado nuevas proclamas amenazando con la muerte al czar y á algunos altos funcionarios.

Reina mucha agitacion en la Albania con motivo de la próxima rectificacion de la frontera tarco helénica.

Roma 17.

La situacion política no ha variado. Continúa la crisis.

Se cree, no obstante, que el Sr. Depretis conseguirá al fin formar el nuevo ministerio.

El Sr. Maccio, cónsul de Francia en Túnez, obtendrá probablemente la autorizacion que ha pedido para ausentarse por algun tiempo de aquella ciudad.

«Cartagena, 17.

Ha fonado en este puerto, procedente de Argelia, la fragata de guerra sueca «Vancis». Conduce de riguroso incógnito al príncipe Oscar, hijo segundo del rey de Suecia.»

**CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.**

Nota de los cadáveres trasportados ayer dia 20 de Abril de 1884.

EN CARRUAJE DE	VARONES.	MUJERES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Pts.	cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	1	1	2	80	»
3.ª clase.	1	»	1	8	»
4.ª clase.	»	1	1	»	»
Totales.	2	2	4	88	»

Palma 21 Abril de 1884.—El empresario, Jaime Gibert.

**TELEGRAMAS PARTICULARES.**

Madrid 20 á las 4'15 t.

Recibido á las 5'32 t.

Los Joloanos atacaron los fuertes Españoles.

Las tropas los dispersaron matando mas de ciento.

El manifiesto del Sr. Castelar pide el sufragio universal la libertad de cultos y el servicio militar obligatorio.

Interior, 21'77.

Exterior, 22'90.

Bonos, 99'95.

Madrid 20 á las 6 t.

(Recibido á las 7'22 n.)

El Sr. Doz Valenzuela ha sido nombrado Secretario del Gobierno Civil de las Baleares.

Témese una nueva inundacion en Sevilla.

**ULTIMAS COTIZACIONES.**

Madrid 3 p 3 . . . . .	21	75
Barcelona. . . . .	21	60
Palma . . . . .	21	60
Paris . . . . .	20	45
Coloniales. . . . .	82	00
Nortes . . . . .	101	12
Banco de España . . . . .	319	50
Empréstito de Cuba. . . . .	00	00
Francias . . . . .	138	00
Orenses. . . . .	78	00
Ebros. . . . .	13	00
Noroestes. . . . .	8	25
Almansas. . . . .	204	00
Banco de Castilla . . . . .	00	00

**CULTOS SAGRADOS.**

Dia 22.

San Pedro Armengol.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en la Consolacion, costeada por la Asociacion de oracion y vela al Santisimo Sacramento, esposicion á las seis y media, á las diez oficio mayor solemne, y al anochecer rosario, oracion, estacion y reserva de Su Divina Majestad.

**TEATRO-CIRCO BALEAR.**

Compañia Cómico-Lirica-Bailable.

Gran funcion para el jueves 21 de Abril de 1881.

5.º de Abono.

1.º Sinfonia.  
2.º La pieza cómica en un acto, arreglada del francés por D. Emilio Mozo de Rosales, nominada:

**RONCAR DESPIERTO.**

3.º La aplaudisima pieza valenciana, **UN APRENTIZ DE LELETI.**  
4.º Intermedio de baile del género español:

**LA HIJA DEL EBRO**

en el que toman parte todo el cuerpo coreográfico y la primera pareja

**CADENAS-TORRES.**

5.º y último. La tan aplaudida zarzuela bilingüe en 1 acto

**CORRER DE BAES**

en la que el señor Colom cantará varias coplas alusivas.

Entrada general 40 cts. de pt. (1.60 rs.)  
Medias para niños 25 cént. (1 real.)

Paquetes de 20 entradas para cualquiera de las 20 primeras funciones 6 pesetas.

A las 8 y media.

Entrada general despues de las diez 25 cts. (1 real.)

Se saca á pública subasta una casa que consta de sótano planta baja y dos pisos, situada en la Cordeleria núm. 17, enfrente del meson de Campos.

En la calle de la Marina núm. 58, hay un segundo y un tercer piso para alquilar con 4 cuartos dormitorios porche y terrado. Dentro la misma entrada hay un portero que tiene las llaves de dichas casas.

**CAMBIO DE DOMICILIO.**

A LOS QUE PADECEN DE LOS PIÉS.

**NICOLÁS PERELLÓ**

**CALLISTA PEDICURO**

que estaba domiciliado en la calle de Jovellanos esquina al Borne núm. 11, hace presente á su: numerosos parroquianos haberse trasladado á la de Odon-Colom núm. 36 piso primero, al lado del depósito de máquinas de coser del señor Banqué.

**A quien convenga.**

Maletas á precios de fábrica. Lashay en la libreria de esta imprenta.

**Ley electoral.**

Publicada en la Gaceta de Madrid el dia 30 de Diciembre de 1878. Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico.

**Recaudadores**

Expedientes y papelerías de apremios. Se venden en la imprenta de este periódico á precios baratísimos.

**ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS**

**CALLE DEL SOL, NÚM. 27.**

Permanece abierto todos los dias de 8 á 1 por la mañana y de 3 á 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana.

Hay para vender varias prendas. 23

**CASAS PARA ALQUILAR.**

Hay dos en el Molinar de Levante con muy buena vista cerca de la iglesia, y con toda las comodidades apetecibles para una familia. Informarán en Palma calle de Hostales número 15. 12

**INTERESANTE.**

¿Queréis proceeros de una Segadora montada con solidez y perfeccion? Visitad el taller de la plaza de Caballeria número 1, donde se construyen á precios módicos.

**PRENSAS Y COPIADORES.**

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

**VIAJE Á ARGEL.**

El vapor Jaime II, saldrá para dicho puerto el dia 27 de Abril, á las dos de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

**PILDORAS HOLLOWAY**



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda acidez

perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que estrado con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el curado de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

**El Célebre Fabricante**

DE MÁQUINAS PARA COSER

**WERTHEIM.**



en virtud de la creciente venta de sus tan celebradas como inimitables máquinas, deseando que en adelante no haya quien le aventaje en número de accesorios como no pueden en calidad de máquinas, ofrece en adelante la coleccion de

36 piezas accesorias

(la mayor que se ha visto.)

Todas de suma utilidad y con el uso de las cuales se evita el engorroso trabajo de hilvanar.

**DEBANADOR AUTOMÁTICO,**

esta maravillosa cuan útil aplicacion ha sido ya apreciada y admirada por muchas personas inteligentes de esta Capital, y reconocida como la mejor de las reformas introducidas en las inmejorables máquinas

**WERTHEIM.**

No dejes perder la ocasion de adquirir una máquina Wertheim

¡¡POR 10 REALES SEMANALES!!!

**GRANDES REBAJAS AL CONTADO.**

Antes de comprar máquina informarse de las Wertheim.

EN PALMA.

**Casa Banqué.**

38—Odon-Colom—38

**LA CATALANA.**

Compañia de seguros á prima fija, contra incendios, el rayo, las explosiones del gas, y de las máquinas de vapor, establecida en Barcelona, calle Dormitorio de San Francisco, 7.

Capital social 60.000.000 de reales vellon.

BALANCE DE 1880.

Esta importante compañía, ventajosamente conocida en España, tiene la satisfacion de hacer notar este año como los anteriores, un aumento progresivo en las operaciones y beneficio de la compañía, asimismo que despues de aprobado el balance de 1880 queda aparte del capital social un fondo de reserva reglamentaria, otro fondo de reserva de cuasi el doble del capital efectivo. De este próspero estado resulta el dividendo de un 20 por 100 á los señores accionistas y la cotizacion que obtienen nuestras acciones en la plaza de Barcelona, como puede verse diariamente por los periódicos que se publican en dicha ciudad, cuyo valor esta acorde con el respetable aumento de capital que ha obtenido la Sociedad CATALANA.

Las tarifas de una casa habitacion de buena construccion es de pesetas cént. 3 por mil segun los puntos donde se halla situada y la del mobiliario en iguales condiciones de pesetas cént. 75 por mil anual. Muchas mercancías pagan tambien pesetas cént. 75 por mil anual.

Subdireccion de las Baleares dirigida por D. José Maria Ruiz calle de San Jaime núm. 7. Palma de Mallorca.

**UNA VERDAD.**

¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa.
  - Una remilla papel.
  - Una caja sobres.
  - Una barra lacre.
  - Un portaplumas.
  - Una docena plumas.
  - Un lapicero.
  - Un juego naipes.
  - Un id. carpetas.
  - Un juguete para niños.
- Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion Provincial.

**DICCIONARI**

**Mallorquí-Castella**

Ordenat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerables ment aumentat ab totas sas véus d'us modern y antic que no s'troban en ningun d'ells: contenguent sas paraulas mes usuals de sa llengua catalana, valenciana, y antigua llemosina: totas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa, sas de ciéncias, arts, oficis, professions: comers, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de s'castellá, admésas ensas conversaciones y literatura balear, a b sas respectivas definicions, acepcions, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s'edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe méns acomodada puga poseir un libre de tanta utilitat, es preu de cada entrega será tan sòls de

3 cuartillos de real en tota España.

**PUNTS DE SUSCRIPCIO.**

Palma.—A sa libreria d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4; devatn sa Diputació provincial, ahont se dirigiran sas peticions y reclamacions.



**INTERESANTE.**

La Compañia Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia; además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 má., á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieses.
- 1 pié para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin limite.

Sucursal en Palma. 4, JAIME II, NUM. 4.

**ANUNCIO.**

Se halla para vender una prensa de hacer fideos con su molino para amasar la pasta, un torne y todo lo necesario para ra una tienda de comestibles. Informarán calle de los Hostales núm. 43. 8

**LOMBRIZ SOLITARIA.**

Se sabe que la lombriz solitaria ó tenia se propaga mucho en España y que esta propagacion se debe al uso de carnes poco asadas.

Se ha encontrado solamente hace pocos años el verdadero remedio contra la lombriz solitaria.

A un sábio farmacéutico de París el señor Secretán se debe la preparacion de este medicamento que bajo la forma de glóbulos tenífugos ha sido experimentado con un constante éxito en los hospitales de París.

Los glóbulos tenífugos de Secretán cuyo empleo se ha generalizado en todos los países se hallan de venta en España en todas las farmacias importantes principalmente en Palma en casa de la señora Viuda de D. Miguel Delmau, farmacéutico.

PALMA.—Impr. de B. Rotger.